ENTREVISTA A AGUSTÍN CORREA CAMPOS

(Realitzada per Marc Recolons Tena, Irene García Correa i Àneu Serret Pérez el dia 3 de novembre de 2008 a casa de l'entrevistat. Col·laboració de l'Anna Noel en la transcripció)

ASPECTOS PERSONALES y lugar de origen

- ¿Cómo se llama?
- Agustín Correa Campos.
- ¿En qué año nació?
- El año 1929, el 19 de Octubre.
- ¿Dónde nació?
- En Herrera de Alcántara, provincia de Cáceres.
- ¿Cuántos eran de familia?
- Siete hermanos.
- ¿Cómo era su pueblo?
- Muy bonito.
- ¿Qué recuerdos tiene de su infancia en el pueblo?
- Pues muy bonita.
- ¿En qué trabajaba en su pueblo?
- En el campo.
- ¿En qué año vino?
- En el año 1955.
- ¿Por qué motivo tuvo que marcharse de su pueblo?
- Pues porque estaba cansado del campo y vine a por una cosa mejor.
- ¿Se marchó solo?
- Si.
- ¿Vino después el resto de su familia?
- No.
- ¿Con qué medio de transporte vino a Granollers?
- En el tren.
- ¿Primero vino a Can Bassa o a otro lado?
- No, a Ripoll.

CAN BASSA

- ¿En seguida se instaló en Can Bassa? En qué año?
- Bueno, cuando vine... estuve 20 años antes de estar en can Bassa, en Ripoll. Claro, yo vine a Catalunya pero a Ripoll, no a Can Bassa... Can Bassa no existía entonces y vine en el año 74, 1974.
- ¿Tiene familiares que viven en el barrio?
- Cuñados y cuñadas, bueno... y mis hijas y mis nietas!
- ¿Por qué razón decidió venir a Can Bassa?
- Pues porque encontré piso aquí y encontré trabajo.
- ¿Era fácil poder comprar un piso en Can Bassa?
- Yo lo tuve muy fácil.
- ¿Daban algún tipo de facilidades?
- No... sí, bueno, facilidades como todo, por las cajas! Una hipoteca y ya está.

- ¿Cuando compró el piso, los bloques ya estaban construidos?
- Sí, los de aquí de Can Bassa sí. Éste fue el segundo que se hizo (pisos rojos), primero fueron los blancos, después estos y luego los de enfrente, que creo que son del ayuntamiento. Pero cuando yo vine aquí, estaban todos construidos ya.
- ¿Recuerda cuanto costaba un piso?
- A mi me costó 352.000 ptas.
- ¿Tuvieron dificultades económicas?
- No, yo no tuve nunca nada de eso.
- ¿Se encontraba trabajo fácilmente en aquel momento?
- Cuando yo vine aquí sí, todavía se encontraba, pero ha habido años malos, pero bueno, sí... se encontraba.

EL BARRIO ANTES

- ¿Qué recuerdo tiene de Can Bassa, cuando lo vio por primera vez?
- Pues que me gustó, y ya está, jaja.
- ¿Porque le gustó?
- Porque estaba al aire libre y no estaba dentro de una ciudad, como las que hay, que nada más hay humo y porquerías y aquí se estaba a gusto, era como en familia.
- ¿Había mucha gente de Cáceres?
- Si hay muchas y de Badajoz también.
- ¿Había visto este lugar antes de la construcción del barrio? ¿Cómo era?
- No. Yo había pasado por aquí, pero aquí no existían casas. Yo había pasado por estas carreteras para ir a Barcelona, pero esto no existía entonces... Porque esto se empezó a hacer por el año 1970 ó 1969. Entonces no había ni una casa si quiera. Todo eran campos!
- ¿Qué opina sobre el barrio de Can Bassa?
- Que está bien. Faltan algunas cosillas pero vaya, esta bien! Como barrio es el mejor que hay en Granollers.
- ¿Qué cree que falta?
- Hombre pues... yo que sé! Faltar, faltar, faltan muchas cosas. Falta la ferretería, faltan cosas que antes las teníamos y ahora pues... se han ido.
- ¿Al principio había ambulatorio?
- Aquí no. Al principio no, después sí. Hubo aquí en Can Bassa ambulatorio, pero hace ya... seis o siete años que nos lo quitaron.
- ¿Y farmacia?
- Y farmacia, pues aquí sí. Yo siempre he conocido la farmacia aquí. En la calle donde está ahora.
- ¿Había tiendas de todo lo que se necesitaba?
- No, todo no. Por ejemplo ferretería no había y muchas cosas no habían.
 Pero vaya... estaba bastante regular, cajas de ahorros tampoco había al principio y luego se pusieron.
- Si no, ¿dónde tenían que comprar? Pues aquí en el "Centi", que fue lo primero que se puso, jaja, hombre también en el "Preco" pero no en muchas...
- ¿Había mucha gente catalana en este barrio?

- No, catalana en el barrio era lo que menos había.
- ¿De dónde eran?
- Pues de Andalucía, Extremadura, Galicia... y de todas partes. Catalanes también había algunos pero pocos, mira la Roser, la Montse... son catalanes, pero había muy pocos.
- ¿Tenían todos los servicios adecuados en el barrio?
- No. No había ni autobús tampoco.
- ¿Qué les faltaba al principio?
- Pues todo, hasta medio de comunicaciones porque no habían autobuses ni había nada, tenías que ir a pie. Coches de línea como ahora, no.
- ¿Cómo se consiguió que el barrio fuera mejorando?
- Pues mira, a medida que va pasando el tiempo se van mejorando las cosas. Y aquí en el barrio ha sido igual.
- ¿Se tuvo qué luchar mucho para conseguir mejoras? Bastante, siempre hay que luchar para conseguir, pero vaya se han conseguido y está bien. Colegios nada más que había el Celestino Bellera. Lo otros no había.
- ¿Cuáles fueron las mejoras?
- Pues el coche de línea, el autobús... Y yo que sé, varias cosas... que sí, que han sido buenas.
- ¿Qué fiestas se celebraban al principio en el barrio?
- San Juan! Igual que ahora.
- ¿Qué grupos había?
- Pues los que traen de los de afuera. Pero aquí había una banda de tambores y eso también había, pero eso desapareció también.
- ¿Funcionaba bien la asociación de vecinos?
- Pues bastante regular.
- ¿A qué se dedicaba esta asociación?
- Pues ni idea, jejeje, pues a hacer las fiestas y ya está, eso.
- ¿Había relación entre la gente del barrio y los habitantes de Palou? De Palou no, aquí de Palou, Palou, no. Que iba la gente a la iglesia allí abajo, pero no... yo por lo menos no tenía ninguna.
- El hecho de estar el barrio un poco aislado ¿les suponía algún problema?
- Hombre pues claro, el hecho de comprar... de tener que desplazarte a Granollers y sí había dificultades pero bueno todo eso se ha ido solventando.

EL BARRIO AHORA

- ¿Ha cambiado mucho el barrio desde que usted vino hasta ahora? Lo que es el barrio, barrio, no ha cambiado nada. Está igual que estaba.
- ¿La relación entre la gente que ya vivía en el barrio y la que ha ido viniendo, ha sido buena?
- Para mi no, para mi los que han venido... si no hubieran venido ya estábamos muy bien en el barrio sin ellos! La verdad sea dicha.
- ¿Cómo ve el gran crecimiento que ha tenido estos últimos años y que ha unido el Barrio a Granollers?
- Bien, hombre eso está bien. Pero respecto a la gente que ha venido de afuera, no.

- ¿Usted recomendaría a alguien que viniera a vivir a este barrio?
 Hombre, eso ya son cuestiones... cuestiones que cada uno piensa de una manera! Ni le diría que si ni le diría que no, cada uno es libre de ir a donde quiera.
- ¿Sus hijos viven en el barrio?
- Mis hijas, sí.

CONCLUSIONES

- ¿Se alegra de haber venido a este barrio?
- Sí
- En general ¿le gusta vivir aquí?
- Sí.
- ¿En qué cosas cree que el barrio aún tiene que mejorar?
- Para mi el barrio está bastante bien. ¿Qué le falta? Hombre... pues muchas cosas! La ferretería, la droguería... son cosas que hacen falta y que no las tenemos. Pero lo que es la cuestión de tiendas y eso supongo que ahora con las mejoras que se han hecho aquí pues tendremos de todo.
- ¿Qué es lo mejor de la vida en el barrio?
- Hombre, que nos conocemos todos y somos todos como una familia, normalmente.

Muchas gracias!